



ANZEIGE

Gemeinsam für eine bessere Zahngesundheit

Connect To The (Work-)Flow

Discover the (Work-)Flow:
amanngirrbach.com/ids

BESUCHEN SIE UNS AUF DER
IDS
14.-18.03.2023
Köln

Zahnersatz als Einflussfaktor auf die Ernährung?

Laut Forschungsergebnissen des Regenstrief Institute und der Indiana University School of Dentistry könnte Zahnersatz die allgemeine Ernährung negativ beeinflussen. „Zahnersatz ist eine tragende Veränderung für einen Menschen. Sie bietet nicht die gleiche Kaeffizienz, was ursprüngliche Essgewohnheiten durchaus verändern kann“, erklärt Autor Thankam Thyvalikakath. „Zahnärzte sollten sich dessen bewusst sein und gegebenenfalls eine Überweisung zur Ernährungsberatung in Erwägung ziehen.“ Für die Studie glich das Forschungsteam die zahnärztlichen Daten von mehr als 10.000 Patienten mit medizinischen Labordaten ab. Sie verglichen die Laborergebnisse von zwei Jahren, bevor ein Patient Zahnersatz erhielt, mit denen zwei Jahre danach. Die Forscher fanden heraus, dass Patienten mit Zahnersatz in diesen zwei Jahren einen signifi-

ANZEIGE

Der erste Stumpfzips mit 0% Expansion

www.dentona.de

kanten Rückgang bestimmter Ernährungsmarker aufwiesen. Bei den Teilnehmern, die keine Zahnprothese trugen, konnte dieser Rückgang nicht verzeichnet werden. Der nächste Schritt in diesem Forschungsbereich ist die Untersuchung anderer Faktoren, die die Ernährung beeinflussen können.

Quelle: Regenstrief Institute

Gysi-Preis 2023: Preisverleihung auf der IDS in Köln



Die Gysi-Preis Jury (v.l.): Der Vorsitzende Gregor Stobbe, Daniela Söhngen, Jens Diedrich, Dietrich Siepermann, Armin Walz und Alexander Bannas.

Die Sieger des 19. Gysi-Preises 2023, des renommierten Nachwuchswettbewerbes des Verbands

des Deutscher Zahntechniker-Innungen (VDZI), stehen fest. Eine unabhängige sechsköpfige Jury bewertete anonym die eingereichten Arbeiten der Teilnehmer aus den drei Gruppen des 2., 3. und 4. Ausbildungsjahres.

„In schwierigen Zeiten für die Labore und die Auszubildenden haben wir erneut einen bemerkenswerten Wettbewerb abgeschlossen. Leider müssen wir angesichts der erstmals geringeren Teilnehmerzahl feststellen, dass die Pandemiebedingungen der letzten drei Jahre auch an der Ausbildung offensichtlich nicht spurlos vorbeigegangen sind. Umso mehr sind wir begeistert von der hohen Leistungsbereitschaft der jungen Menschen und dem Willen der Meister, ihren Nachwuchs während der Ausbildung unter schwierigen Verhältnissen zu fördern und zu unterstützen. Es zeigt sich, dass das auszubildende Labor klug handelt, denn gute, junge Zahntechniker sind in Zeiten der Fachkräfteknappheit ein

hohes Gut für den Unternehmenserfolg. Wir gratulieren den Preisträgern, und als Jury freuen wir uns, alle Teilnehmer mit ihren Ausbildern auf der IDS zur Preisverleihungsfeier begrüßen zu können“, sagt der Jury-Vorsitzende Gregor Stobbe.

Eine besondere Anerkennung erhält die Preisträgerin aus dem 4. Ausbildungsjahr. Gold geht an Celina Zerfass aus dem Dental-Labor Handrich GmbH in Hof. „Im 4. Lehrjahr bedeutet die Teilnahme am Gysi-Preis schon immer eine zusätzliche Belastung, denn hier findet zeitgleich die Gesellenprüfung statt. Zum ersten Mal in der Geschichte des Gysi-Preises haben wir nur eine Teilnehmerin in dieser Gruppe. Durch ihre außerordentliche Leistung nimmt sie auch ohne Konkurrenz verdient die Goldmedaille im März in Köln entgegen“, erklärt Heinrich Wenzel im VDZI-Vorstandsmittglied. Die ersten Plätze aus den Lehrjahren zwei und drei gehen an Anabel Melchior und Nicolas Schramm.

Die Preisverleihung findet am Donnerstag, 16. März 2023, statt. Dort werden im Europasaal der Koelnmesse die Gold-, Silber- und Bronzemedailles sowie die Urkunden und Medaillen zum Gysi-Preis Wettbewerb feierlich überreicht. Die Siegerarbeiten können während der gesamten Messewoche in einer Ausstellung in der Passage zwischen den Hallen 10 und 11 betrachtet werden. Die internationalen Gäste können sich somit auch im Jubiläumswort der IDS wieder ein Bild von der Qualität der zahntechnischen Ausbildung in Deutschlands Meisterlaboren machen.

Quelle: VDZI

Kurz notiert

160.000 Fachbesucher

Die Veranstalter der IDS 2023 erwarten 160.000 Fachbesucher aus über 160 Ländern. Die internationale Leitmesse der Dentalbranche findet vom 14. bis 18. März in Köln statt.

Weniger für mehr Geld

Die Reallöhne der deutschen Arbeitnehmer sind 2022 das dritte Mal in Folge gesunken. Grund ist der von Energie und Lebensmitteln getriebene Anstieg der Verbraucherpreise von 6,9 Prozent.

ANZEIGE

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Sie finden uns vom 14. - 18.03.2023 in Halle 4.2 auf unserem Stand J-101 auf der Weltleitmesse der Dentalbranche!

Erfahren Sie mehr über unsere Produkte und innovativen Lösungen, wie das neue TK-Snap Digital und freuen Sie sich auf einen fachlichen Austausch mit dem Si-tec Team!

IDS 2023
14. - 18.03.2023
Halle 4.2 | J-101

Mehr erfahren:
www.si-tec.de

02330 80694-0 02330 80694-20
www.si-tec.de info@si-tec.de